

LUNES 16 DE NOVIEMBRE DE 2020

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### FIRMA CONVENIO IEEQ-CONSEJO DE NOTARIOS

#### **EN PROCESO DE INTEGRACIÓN, OCHO ASOCIACIONES CIVILES: NOTARIOS**

Por Katia Lemus

En este momento están en proceso de integración ocho asociaciones civiles que participarán con candidaturas independientes para las próximas elecciones, confirmó Francisco Guerra, presidente del Consejo de Notarios del estado de Querétaro. (...) Esto, luego de que el Consejo de Notarios del estado de Querétaro signó con el IEEQ un convenio de colaboración, a fin de fortalecer el principio de legalidad y llevar a cabo acciones conjuntas durante el proceso electoral 2020-2021. (CQRO 2)

### PROCESO ELECTORAL LOCAL 2020-2021

#### **COLUMNA PLAZA DE ARMAS**

Por Sergio A Venegas Ramírez

-¡PREEEPREN!- Boletota. Con la posibilidad de un número mayor de candidatos en el 2021, este armero está en condiciones de anticiparle que el Instituto Electoral del Estado analiza la posibilidad de que las boletas del próximo proceso sean ¡tamaño oficio! En serio. Y es que, además de los 11 partidos en la contienda, hay que tener en cuenta a los independientes, si bien para la gubernatura se las pusieron difícil al exigirles más de 33 mil respaldos. Igualmente hay distritos, como el 13, en donde se requieren 2,690 firmas o municipios como el de Querétaro que exigen más de 15 mil. Sin embargo, no me lo va a creer, pero hay otros como San Joaquín en donde con 138 respaldos -jejeje- puede registrarse un aspirante a presidente municipal. A ver si caben aún con el tamaño oficio. Nuevos tiempos. (PA)

### QUERÉTARO INDEPENDIENTE

#### **DENUNCIAN A QUERÉTARO INDEPENDIENTE, POR SESIÓN IRREGULAR**

Querétaro Independiente fue denunciado ante el **IEEQ** por la Secretaría de Organización del Comité Ejecutivo estatal del partido, María Elizabeth Ramírez Vargas de convocar a sesión de consejo sin respetar los lineamientos del partido, además de incumplir con otros lineamientos que los propios estatutos de fundación del órgano político establecen para determinar el método para la elección de precandidatos para diputaciones y ayuntamientos. (EUQ 1 y 3, CQRO 1 y 12)

#### **DENUNCIAN A QUERÉTARO INDEPENDIENTE, POR SESIÓN IRREGULAR**

Por Janet López

Querétaro Independiente fue denunciado ante el **Instituto Electoral de Querétaro (IEEQ)** por la Secretaría de Organización del Comité Ejecutivo estatal del partido, María Elizabeth Ramírez Vargas de convocar a sesión de consejo sin respetar los lineamientos del partido, además de incumplir con otros lineamientos que los propios estatutos de fundación del órgano político establecen para determinar el método para la elección de precandidatos para diputaciones y ayuntamientos. Además de solicitar suspender la sesión y aplicar sanciones por las supuestas irregularidades, se informó a Quadratín que presuntamente la presunta sesión anómala se realiza con recursos del Congreso local, pues, se está empleando para actividades privadas del partido, entre otros materiales, vehículos rotulados del poder legislativo. En la denuncia que entregó al **IEEQ**, Ramírez Vargas indicó que se enteró, por

**LUNES 16 DE NOVIEMBRE DE 2020**

terceros, el 14 de noviembre, de la sesión que para este 15 se convocó por parte de la diputada y presidenta del partido, María Concepción Herrera Martínez. La invitación se emitió por celular y medios electrónicos solo a algunos integrantes del partido en ella se hacía creer que la convocatoria se había publicado conforme a los tiempos y formatos a los que obliga el organismo político. Que Concepción Herrera y su hijo, Christopher Servín Herrera, difundieron la invitación, este último haciéndose pasar por consejero del partido. Ramírez Vargas remarcó que la sesión debería ser inválida, tanto por las irregularidades mencionadas respecto a la convocatoria como que esta carece de su respaldo, con secretaria del consejo estatal y secretaria de organización del partido. A eso se suma que su firma fue falsificada para respaldar la sesión. También acusó a Servín Herrera de cometer violencia de género en su contra. Por último, indicó que en dos años el partido no ha convocado ni a sesión de consejo ni de comité, lo que también se contrapone a los estatutos del partido.

<https://queretaro.quadratin.com.mx/denuncian-a-queretaro-independiente-por-sesion-irregular/>

## **DENUNCIAN CRISIS INTERNA EN QUERÉTARO INDEPENDIENTE**

Por David Alcántara

Se ha levantado una denuncia ante el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, en contra de la dirigencia estatal del partido Querétaro Independiente por parte de la misma Secretaria de Organización del Comité Ejecutivo y militante del partido, María Elizabeth Ramírez Vargas. En el documento presentado al **IEEQ**, dirigido a Gerardo Romero Altamirano, presidente del Consejo General, se señala que desde el pasado 30 de octubre se convocó a una asamblea a celebrarse este domingo 15 de noviembre, misma que no se dio a conocer a la totalidad de los interesados del partido. “Esta supuesta convocatoria está siendo distribuida por teléfono y medios electrónicos por la denunciada y por su hijo (...) a través de la cual se pretende desahogar ilegalmente en la siguiente orden del día”, cita la denuncia interpuesta ante el **IEEQ** en su segundo. El documento también establece que todo lo que se acuerde en dicha Consejo Estatal debe considerarse nulo y sin ningún efecto en todo sentido, señala el tercer punto de la denuncia. La denunciante María Elizabeth Ramírez Vargas asegura no haber firmado ni autorizado dicha convocatoria, señalando incluso una usurpación de personalidad jurídica tal como lo manifiesta en el punto quinto de la denuncia. “Por lo tanto desconozco el contenido y firma de dicho documento y supongo que mi firma fue falsificada presuntamente”, destacó. Hasta el momento no habido respuesta por parte de la Dirigencia Estatal al respecto de estas acusaciones. Los hechos antes señalados originaron una protesta al exterior del Hotel Domun, en donde se pretendía llevar a cabo dicho Consejo estatal, el cual finalmente tuvo que ser cancelado.

<https://adnformativo.mx/denuncian-crisis-interna-en-queretaro-independiente/>

## **PULSO - LA PRIMERA PRUEBA**

Por Andrés González

El acoso – y jaloneo – al interior de los partidos políticos, ya comenzó. Signo de los tiempos. Y de los intereses que existen. Ni que. Al partido “Querétaro Independiente” – el primero y el único con registro local – ya le llegó la primera prueba. Antes de las nueve de la mañana de este domingo, en las cercanías al hotel Domun – el que está frente al Estadio Corregidora y a un costado de la autopista – se comenzó a notar movimiento de personas. Y es que el fin de semana comenzó a circular un citatorio para realizar una sesión del Consejo Estatal de ese partido, donde se seleccionaría el método para designar “a los y a las precandidatas para los 15 distritos electorales locales y las 18 fórmulas para los H. Ayuntamientos para el estado de Querétaro...”. Así, a la letra. Nada venía – aún – sobre la selección de su precandidato a gobernador. El citatorio lo envía el señor Guillermo Carlos Sánchez Morett,

**LUNES 16 DE NOVIEMBRE DE 2020**

secretario general del comité ejecutivo estatal y consejero estatal. Lo firman Ma. Concepción Herrera Martínez presidenta del CE y presidenta del CEE de QI, pero también María Elizabeth Ramírez Vargas, secretaria del consejo estatal y secretaria de organización del CEE del citado partido. Y ahí comenzó, desde la tarde noche del sábado, todo el movimiento y redacción de denuncia en contra de Connie Herrera. Y cuando las primeras personas ya se juntaban en las afueras del citado hotel – irían a dar las nueve de la mañana – a la misma hora y en las instalaciones del Instituto Electoral del Estado de Querétaro era presentada una denuncia en contra de la presidenta de “QI”. Iba dirigida al M. en A. Gerardo Romero Altamirano, consejero presidente del Consejo General del **IEEQ**. La denuncia fue preparada desde el sábado anterior – 14 de noviembre – pero fue recibida en esa instancia el domingo 15 – ayer – a las 8 de la mañana con 51 minutos. La acción no fue pues, producto de la casualidad ni de bote pronto. Fue una acción premeditada con aviesas intenciones. Y es que desde muy temprano, mucho antes de las nueve, por las redes sociales de muchos medios llegaba el aviso de que “habría una bronca en esa sesión”. Y junto con la militancia se hicieron presentes los medios. En realidad, la entrada al salón fue cerrada por un grupo de entre quince y veinte personas que, con cartelones de llamativos colores, señalaban a la dirigente estatal de “falsificadora de documentos”, entre otras lindezas. Ya se las imaginará usted. Sin embargo, militancia del partido “QI” no identificó a ninguna de estas personas como consejero o consejeras políticas. Y se metieron al salón, llenando el acceso con sus carteles y gritos. Y sobre la marcha, con la sesión suspendida, es que se da el primer dialogo entre Connie y Liz, las dos firmantes de la convocatoria. Liz estaba lo que le sigue a la palabra molesta. “...es que la convocatoria tiene mi firma”, le dice a Connie. “Liz, también tiene la mía”. Le responde Connie. “Es que yo no lo firme”. “Yo tampoco” le dice la presidenta. Y es que ambas firmas fueron aprobadas desde la elección de Connie en marzo de este año, cuando fue electa como presidenta. Esas firmas fueron hechas con plumón morado para después ser escaneadas por quiénes harían las convocatorias – como esta – cuestión que ahí mismo y desde el mes de marzo, fue informado y así convenido. Esa es la esencia de este “diálogo”; los pretextos que siguieron por parte de Liz fueron eso, pretextos, a pesar de la personal disculpa que le hiciera Connie. A Liz y a un grupo pequeños de consejeros, alguien les había calentado la cabeza. La prueba es que la denuncia ante el **IEEQ** y que fuera presentada esa mañana del domingo, había sido hecha desde un día antes – ahí está la fecha – y hasta se habían contratados los servicios de los abogados Calixto de Santiago Silva y/o Oscar Jaramillo, de Karla Castillo Reséndiz – ese es su trabajo – autorizados para llevar adelante la denuncia, documentos y notificaciones. ¿Quiénes estuvieron detrás de este montaje? Connie Herrera lo desconoce. La pregunta podría más bien ser contestada por la propia María Isabel Ramírez Vargas. Ella si sabe y conoce a la perfección quiénes estuvieron operando este asunto. Todo lo demás, son suposiciones avivadas por los tiempos electorales que presagian fuertes desacuerdos, aún al interior de los propios partido políticos. “QI” ya tuvo su primera prueba y será adentro de este partido donde comience a arreglarse. (CI)

<https://codiceinformativo.com/columna/la-primera-prueba-2/>

## **TEEQ**

### **COLUMNA LOS HIJOS DE LA CORNETA**

AMARILLO. Nadie duda que tanto el **Instituto Electoral** como el Tribunal Electoral, ambos del Estado de Querétaro, son pilares fundamentales de la democracia local y deberán ser imparciales y transparentes en su ejercicio, lo que es innegable es que hasta ahora nadie cuestionó su integración ni se ha hablado de dados cargados. Sin embargo, empieza a preocupar el que recientemente y en diversos expedientes, el TEPJF ha corregido la plana al TEEQ, ya que varias resoluciones locales han sido desestimadas por la instancia superior y ha dejando al descubierto la poca solvencia jurídica de la que los Magistrados locales han dotado a sus sentencias.

**LUNES 16 DE NOVIEMBRE DE 2020**

Mucho de ello, se le atribuye al novel Ricardo Gutiérrez, que parece solo amparar sus resoluciones a instrucciones y no al marco jurídico, lo que ha ocasionado innumerables desencuentros con sus pares, principalmente el anayista Martín Silva, quien se ha dolido de que las resoluciones son ayunas de fuerza legal y por ello el llamado TRIFE les exhibe revocando casi todo. Los procesos electorales requieren certeza, y si el TEEQ se mantendrá en este mar de inexperiencia resolutoria, no dudamos que el resultado final del próximo periodo se defina en una instancia de carácter federal y lo que eso implica. Así que el semáforo está en amarillo y hay tiempo para corregir. (N 4)

## **INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL**

### **EFFECTUA INE RECLUTAMIENTO DE SUPERVISORES Y CAPACITADORES EN HUIMILPAN**

Se llevó a cabo la reunión de Delegados Municipales con personal del INE, en Huimilpan (...) Lo anterior para el reclutamiento de supervisores y capacitadores electorales, quienes tendrán la oportunidad de involucrarse con el Instituto y sus actividades que hacen la democracia en el país. (VI)

### **ESPERAN PARTICIPACIÓN CIUDADANA DE 60% EN JORNADA ELECTORAL DE QUERÉTARO**

A pesar de la pandemia, el INE espera una participación ciudadana superior al 60% en el estado de Querétaro para la jornada electoral del seis de junio de 2021. La consejera presidenta del Consejo Local del INE en la entidad, Ana Lilia Pérez Mendoza, informó que a pesar de la contingencia sanitaria por Covid 19 se estima que haya una participación ciudadana de más del 60% el día de la elección en el estado. (Q)

## **PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES**

### **PAN**

#### **CUESTIONA PAN RECORTE A FORTASEG**

Por Rossy Martínez

San Juan del Río.- Judith Ortiz Monroy secretaria general en funciones de presidenta del Partido Acción Nacional en San Juan del Río, dijo reprobó que los legisladores de MORENA no priorizan rubros en materia de seguridad. Dijo que la aprobación a los recortes de presupuesto a los municipios y la desaparición del FORTASEG, es lamentable, y es que aseguró que los municipios requieren del recurso para el fortalecimiento de la seguridad pública. “Es lamentable que hoy los legisladores de Morena no vean la situación de la población, hacer recortes de presupuesto provocará que los más afectados sean los ciudadanos, (...) en San Juan del Río se han hecho acciones y se seguirán haciendo porque siempre se busca la gestión, pero el 9 por ciento de disminución claro que afectará”, aseveró. (PA)

### **PRI**

#### **ARREDONDO LEVANTA LAS MANOS EN EL PRI**

Por Zulema López

La diputada Abigail Arredondo reconoció su interés por representar al PRI como candidata al gobierno del estado, esto si para el cargo se determina que debe registrarse una mujer. Argumentó que son muchas las priistas que estarían interesadas en ser tomadas en cuenta y que poseen un buen perfil para lograr ser abanderadas por su partido. (EUQ 2)

**LUNES 16 DE NOVIEMBRE DE 2020**

## **ASAMBLEA DE DELEGADOS DETERMINARÁ CANDIDATURA AL GOBIERNO DEL ESTADO: PAUL OSPITAL**

“No van a ser candidatos quienes vengan a tocar la puerta del Comité Estatal, sino quienes toquen puertas allá afuera; quienes recorran las colonias, comunidades y ejidos. No serán candidatas o candidatos los que crean que por derecho de linaje o compadrazgo les corresponde un espacio, lo serán quienes se lo ganen caminando las calles, el territorio; quienes consensen con la estructura del partido y puedes dar cara hacia el triunfo electoral”, dejó en claro el dirigente estatal del PRI, Paul Ospital. (M)

## **MORENA**

### **LEGISLADORES DE MORENA, AÚN SIN DEFINIR SI CONTENDERÁN POR ALGÚN PUESTO EN EL 21**

Aún no existe una definición en la bancada de Morena en el Congreso del Estado para que, quienes deseen contender por alguna candidatura en el proceso electoral del 2021, se separen del cargo, advirtió Paloma Arce, coordinadora de Morena en la Legislatura. En entrevista telefónica, Arce Islas enfatizó que ninguno de sus compañeros de bancada le ha manifestado formalmente su interés de contender por una candidatura, ya que, aún no son los tiempos que permite la ley. (CI)

## **PVEM**

### **ANALIZAN RETRIBUCIÓN DE GASTOS EN EL HOGAR**

Por Juan Hernández

Dentro del nuevo marco legal que se examina en materia de ‘home office’ se integra el derecho del trabajador a recibir una compensación por el uso de servicios de su hogar como luz e internet, indicó Israel Zamora Guzmán, senador del Partido Verde Ecologista. (AM 6)

## **QI**

### **QI AÚN NO DEFINE SI VA SOLO O CON KURI: CONNIE HERRERA**

Aún no está definido si Querétaro Independiente va con Kuri o va solo, pero si va solo la participación de la mujer está garantizada, declaró la diputada Connie Herrera, quien sostuvo si la decisión es una candidatura común se optará por el perfil más fuerte que puede ser el del senador Mauricio Kuri González. (N 2)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: NO SE PUBLICÓ**

### **N: BOICOTEAN A QI**

La sesión extraordinaria del Consejo Estatal de Querétaro Independiente programada para la mañana de ayer fue suspendida, luego que un grupo de personas se plantaron en el hotel donde se desarrollaría el evento, lanzando consignas contra su presidenta Connie Herrera. (N principal)

### **AM: EXPANDIRÁN OFERTA DE 15 RAMOS TURÍSTICOS**

El Estado otorgará apoyos económicos o en especie para robustecer la infraestructura, equipamiento y promoción del sector. (AM principal)

**LUNES 16 DE NOVIEMBRE DE 2020**

### **PA: LAS ENCUESTAS NO VOTAN SENTENCIA CHICO HERRERA**

Dispuesto a trabajar y unir a los militantes de Morena para sacar la mejor carta al gobierno estatal -mujer u hombre- y dar el campanazo electoral en Querétaro, se declaró el nuevo delegado nacional Miguel Ángel Chico Herrera en entrevista con PLAZA DE ARMAS. El diputado federal guanajuatense reconoció que algunas encuestas manejan el triunfo del Partido Acción Nacional pero dijo que las encuestas no votan y la verdad es que hay un gobernador muy cuestionado que tiene mucho que responder a la lo opinión pública nacional “y a la justicia en su momento”. (PA principal)

### **EUQ: “LUCHA ELECTORAL DEBERÁ LIBRARSE EN EL RING DIGITAL”**

Diffícilmente podrán ganar la siguiente elección los partidos políticos o candidatos que no entiendan que la lucha política de este proceso se deberá llevar en el terreno digital, señaló especialista en Ciencias Políticas y académico, Raúl Martínez. (EUQ principal)

### **CQRO: ¡“CHECO”, MAGISTRAL!**

Con un pilotaje magistral y un perfecto manejo de los neumáticos, el piloto mexicano Sergio Pérez consiguió su noveno podio en la Fórmula 1, al finalizar segundo en el Gran Premio de Turquía. (CQRO principal)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **TOMARON PROTESTA A LAS Y LOS JÓVENES QUE FORMAN PARTE DE LA LEGISLATURA JUVENIL 2020**

Rodrigo Ruiz, titular de la SEJUVE, tomó protesta a las y los jóvenes que forman parte de la Legislatura Juvenil 2020, cuyo objetivo es impulsar sus ideas y propuestas a través de un ejercicio de análisis, discusión y debate legislativo. (N 8, CQRO 10, LDH, RQNXN)

### **PLANTEAN INCONSTITUCIONALIDAD DE LA LEY GARROTE DE PANCHO**

Por Fernando Venegas Ramírez

Al reiterar su rechazo a la llamada Ley Garrote aprobada por el Congreso local en contra de la protesta y la organización ciudadana, la diputada Paloma Arce Islas, coordinadora de la bancada de Morena, anunció que presentarán una acción de inconstitucionalidad junto con legisladores del Partido Revolucionario Institucional, en cuanto sea publicada por el Ejecutivo del Estado. Son tres artículos del Código Penal los reformados y objetados por castigar hasta con seis años de prisión las manifestaciones de los activistas sociales: 287, 288 y 289. Arce Islas señaló que Francisco Domínguez Servién no escucha a los ciudadanos y gobierna represivamente, con el respaldo ciego de su mayoría en el Congreso del Estado, incluso aprovechando la pandemia para modificar las leyes en contra de los grupos sociales. (PA)

## **PODER EJECUTIVO**

### **ZOÉ ROBLEDI VISITA EL CRIT DE QUERÉTARO**

El IMSS y la Fundación Teletón Vida, I.A.P., firmaron el Convenio de Colaboración de Prestación de Servicios Oncológicos para brindar atención subrogada a pacientes que el Instituto refiera al HITO de esta entidad. El convenio de colaboración fue firmado por el director general del IMSS, Zoé Robledo, y la directora del HITO, Lourdes Vega Vega; un acto que fue presenciado por el gobernador FDS. (M)

**LUNES 16 DE NOVIEMBRE DE 2020**

## **ASÍ LO DIJO**

Felicidades por el #4toInformeOaxaca, gobernador “ @AlejandroMurat; que el trabajo coordinado se siga reflejando en resultados para las y los oaxaqueños.”. Francisco Domínguez Servién Gobernador de Querétaro. (AM 2)

## **QUERÉTARO LLEGA A LOS 17 MIL 595 CASOS DE COVID-19**

En Querétaro se tiene un registro acumulado de 17 mil 595 casos de COVID-19; 48% son mujeres y 52% son hombres, este sábado se suman 205 casos de COVID-19; se trata de 100 mujeres, entre ella una niña de cinco años, y 105 hombres, entre ellos un niño de nueve años. (EQ)

## **MUJERES LIDERARON CONTAGIO DE COVID 19 EN QUERÉTARO**

En Querétaro un hombre de 51 años sin comorbilidad, una mujer de 59 con diabetes, hipertensión arterial y obesidad, un hombre de 68 y una mujer de 93 con hipertensión arterial y una mujer de 72 años con obesidad, que se encontraban hospitalizados, fallecieron a causa de Covid 19. En el estado se suman 266 casos de Covid 19; se trata de 153 mujeres, entre ella una niña de cinco y dos de nueve años, y 113 hombres. En la entidad se tiene un registro acumulado de 17 mil 861 casos de COVID-19; 49% son mujeres y 51% son hombres. (N 1 y 7, Q, LDH, AQ)

## **SE INSTALÓ EL CUARTO CONSEJO REGIONAL DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA**

Con sede en el Auditorio Municipal Prócoro Montes, en el municipio de Ezequiel Montes, se instaló el cuarto Consejo de Participación Ciudadana Regional, integrado por ciudadanas y ciudadanos que tienen la encomienda de impulsar la participación en los municipios de SJR, Tequisquiapan y Ezequiel Montes. Juan Martín Granados, titular de la SEGOB, encabezó la toma de protesta y recordó a los miembros del Consejo la obligación que tienen los ciudadanos en el artículo dos de la Constitución del Estado, a fin de reiterar el verdadero objetivo de la participación ciudadana. (CQRO 6, LDH)

## **COSMOS APLICA ENCUESTAS DE SATISFACCIÓN CIUDADANA PARA FORTALECER SUS ÁREAS DE ATENCIÓN**

El modelo Cosmos para la operación del Sistema Acusatorio Oral, a través del equipo del Eje de Tecnologías de la Información, diseñó un mecanismo digital para recoger la percepción ciudadana de los usuarios que acuden a las instituciones de seguridad, procuración e impartición de justicia, con el objetivo de visibilizar las áreas de oportunidad, para mejorar la atención al usuario. (N 3, AM 4, EUQ 5, CQRO 6, EQNO, LDH)

## **ES MEJOR EN CASA**

La SESEQ exhortó a la población hacer compras en línea para evitar aglomeraciones en plazas comerciales. (AM 6)

## **LISTAS ESCUELAS DE QUERÉTARO EN MATERIA DE SALUBRIDAD**

La USEBEQ garantizó que todas las escuelas de educación básica del estado ya están listas en materia de salubridad para el momento en el que se pueda regresar a clases presenciales en el marco de esta pandemia. El coordinador general de la USEBEQ, Enrique de Echavarrí informó que ya repartieron 175 mil litros de gel antibacterial en todos los preescolares, primarias y secundarias públicas de la entidad, cantidad que cubriría aproximadamente tres meses al considerar que los estudiantes se laven las manos cinco veces al día. (Q)

**LUNES 16 DE NOVIEMBRE DE 2020**

## **ENTREGARÁN CUADERNILLOS EN ESCUELAS DE QUERÉTARO**

La USEBEQ entregará otros 100 mil cuadernillos a los estudiantes de educación básica para su entrega en próximas fechas, los cuales tienen los contenidos académicos, ante la educación a distancia que se implementa por la pandemia del COVID-19, informó el coordinador de la USEBEQ, Enrique De Echávarri. (M)

## **SE CONVIERTE NUQLEO EN UN CENTRO DE ACOPIO**

Por Gonzalo Flores

Las instalaciones de Nuqleo, de la SEJUVE estatal, fungirán como Centro de Acopio ante la situación de emergencia que se vive en la región sureste de México. La dependencia invitó a la población a sumarse para apoyar a las personas afectadas por las inundaciones en Tabasco. (AM 3)

## **PODER JUDICIAL**

### **A FAVOR PODER JUDICIAL DE AMPLIAR PLAZO PARA DENUNCIAR ABUSO A MENORES**

El Poder Judicial se pronunció a favor de ampliar el plazo por medio del cual prescribe el tiempo con el que menores de edad, víctimas de abuso sexual, pueden denunciar los hechos. Esto luego de que dicha iniciativa fue recientemente aprobada en el Congreso del Estado. José Antonio Ortega, presidente del TSJ, recalcó que este Poder está comprometido con el respeto a los derechos de las niñas, niños y adolescentes, así como de los grupos vulnerables. (Q)

## **MUNICIPIOS**

### **ANALIZAN CREAR PROGRAMA DE EMPLEO TEMPORAL**

Autoridades municipales de Querétaro analizan crear un programa similar al de ocupación temporal que fue formado este año por la pandemia del Covid-19. El secretario de desarrollo humano y social, Arturo Torres, recordó que de los más dos mil empleos creados, quedan solo 200 vigentes, que concluirán contratos al finalizar el mes. (AM 5)

### **AVANZA LA ENTREGA DE ALUMBRADO EN CORREGIDORA**

El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, encabezó el encendido de luminarias de tecnología led en la comunidad de El Calichar, y las colonias Cabañas y Colinas de los Ángeles, comunidad de Los Ángeles, con la colocación de 70 lámparas y una inversión de 1.7 millones de pesos, que beneficiarán al menos a mil habitantes de esta zona. (M)

### **ARRANCAN OBRAS DE INFRAESTRUCTURA SOCIAL Y EDUCATIVA EN EL MUNICIPIO DE COLÓN**

De gira por las comunidades de El Zamorano, La Carbonera y El Saucillo, el Presidente Municipal, Filiberto Tapia arrancó y supervisó obras de infraestructura educativa y social como parte del proyecto de obra pública proveniente del Fondo para la Infraestructura Social Municipal (FISM). (M)

### **CESAN A DELEGADO AMEALCENSE POR DENUNCIA DE ACOSO**

Una investigación por acoso hacia una trabajadora del municipio de Amealco derivó en la destitución del delegado de San Ildefonso Tultepec, mismo que está siendo investigado por la FGE en razón a este y otros casos similares de acoso, afirmó el alcalde Rosendo Anaya. (ADN)

**LUNES 16 DE NOVIEMBRE DE 2020**

## **RETIRO DEL FORTASEG AFECTA TAMBIÉN A ‘VECINOS’ DE MUNICIPIOS QUE LO RECIBÍAN: ROSENDO ANAYA**

La pérdida de los recursos que la Federación aportaba los municipios mediante el Fortaseg debilita la seguridad aun en las entidades que no contaban históricamente con estos recursos, aseguró el alcalde de Amealco, Rosendo Anaya, quien señaló que al contar con municipios vecinos beneficiados con inversión en seguridad ayuda a incrementar la seguridad comunidades aledañas. “El hecho de que disminuyan recursos en seguridad para los municipios de Querétaro, San Juan del Río, El Marqués, también creo que debilita un poquito las corporaciones, eso que a ninguno de nosotros nos conviene, y obviamente ninguno de nosotros que colindamos con ellos nos conviene”, afirmó. (ADN)

## **RECUPERAR LOS ESPACIOS, EXIGE IVONNE OLASCOAGA**

La coordinadora de Regidores de Morena en el Municipio de Querétaro, Ivonne Olascoaga Correa, exigió recuperar los espacios verdes y de equipamiento urbano para impulsar acciones en favor del tejido social, especialmente en zonas como Hacienda Santa Rosa, que presenta ciertos factores conflictivos y sufre las consecuencias del fraude de la constructora que lo desarrolló. Entre los 17 predios que se desincorporaron por parte del gobierno municipal se encuentran 5 espacios sobre Boulevard Hacienda Santa Rosa, en la delegación de Santa Rosa Jáuregui; dos de ellos dentro de Hacienda Santa Rosa y los otros 3 en Montenegro. Estos 5 predios suman 37 mil 382.52 metros cuadrados, de los que dos mil 524.55 metros cuadrados se ubican dentro de Hacienda Santa Rosa. (PA)

## **INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL**

### **CANACO REGISTRA UN 50% DE EMPLEOS RECUPERADOS LUEGO DE LOS RECORTES POR LA PANDEMIA**

La CANACO no tiene identificado que se hayan realizado contrataciones adicionales debido al Buen Fin. De acuerdo con Carlos Habacuc, presidente de CANACO Querétaro, algunos comercios que tuvieron una recuperación en sus ventas restablecieron algunos empleos que habían perdido por la pandemia de COVID-19. Recordó que por la pandemia se perdieron cerca de 30 mil empleos en la entidad, sin embargo, ese pico ya ha ido descendiendo. (CI)

### **PIDEN CONSIDERAR LA OPINIÓN DE EMPRESARIOS EN EL TEMA DEL OUTSOURCING**

Por Jahaira Lara

Necesario que el gobierno federal considere la opinión de los empresarios y tome decisiones informadas, consideró el presidente de la CMIC, Álvaro Ugalde, respecto a la iniciativa de reforma para regular el outsourcing. Aunque para el sector de la construcción el que se prohíba la subcontratación, dijo, no representa un gran impacto, ya que es poco el personal que se contrata a través de estas empresas, siendo principalmente personal de limpieza y de seguridad, destacó que es necesario que se evalúen las consecuencias que esto generaría en temas de competitividad y empleo. (N 6)

### **IGLESIA CONFÍA EN QUE CON BIDEN LA RELACIÓN ENTRE EUA Y MÉXICO SEA PROVECHOSA**

Por Katia Lemus

Martín Lara, vicario general de la Diócesis de Querétaro, confió en que ante el evidente triunfo de Joe Biden como presidente de Estados Unidos, la relación con México sea de provecho y entendimiento durante los siguientes cuatro años. (CQRO 10)

LUNES 16 DE NOVIEMBRE DE 2020

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### LOS HIJOS DE LA CORNETA

**TRANSFUGAS.** Una bocanada de aire significó entre los panistas el que el **zar antilavado** haya decidido quedarse en la UIF, y lo que para muchos de ellos habría sido una competencia reñida quedó en una cómoda ventaja que sólo Manuel González y Paco Garrido serían capaces de desperdiciar; se les nota sobrados. Tan tranquilos están que han comenzado a cuestionarle a su candidato **Mauricio Kuri** la cercanía que éste mantiene, desde hace muchos meses, con los tránsfugas priistas que le ayudan en su proyecto: no los ocupas, le demandan sobradamente al líder del Senado. Lo mismo el combativo Eric Gudiño, los braulistas representados por el que nunca ha ganado nada Humberto Casillas, el polémico pero efectivo Juan Carlos Arreguín y muchos más, son algunos de los priistas que ya trabajan para que Kuri sea el próximo gobernador del Estado. Por lo menos los visibles, porque hay muchos que ya se entrevistaron en privado con **Agustín Dorantes** y en público siguen fotografiándose con **Paul Ospital**, quien sigue durmiendo con el enemigo. **CONFIANZA, EL PEOR ERROR.** Subestimar y minimizar al enemigo, es el peor error que se puede cometer, pues da lugar a sorpresas, y cómo en política se dice "las sorpresas no son buenas ni aunque sean buenas", y en el proceso que está por iniciarse un partido político peca de confianza, y ese es el PAN y aunque sus dirigentes, quienes lo manejan, simpatizantes y militancia manifiestan que trabajan, el ánimo en general es que la contienda de 2021 está "casi" ganada y el único trámite serán las campañas. (...) La estructura del PAN asegura que en la calle no conocen a **Gilberto Herrera**, inclusive en las administraciones panistas de los ayuntamientos aseguran que nadie sabe los nombres de los delegados federales, y que por ende no están trabajando, que perdieron su oportunidad de posicionarse como los candidatos, que nadie los ha visto haciendo trabajo aire o tierra, pero se les olvida algo: que no los vean en las plataformas que ellos están acostumbrados a darse a conocer, no significa que los morenistas estén pasos abajo. Las encuestas del PAN señalan que la gente no conoce a Gilberto Herrera, inclusive que Santiago Nieto sería mejor candidato, mientras que al senador **Mauricio Kuri González** la gente manifiesta mayor identificación. En la capital ellos aseguran que la tienen más fácil, pues **Luis Nava** está posicionado para la reelección; la diputada **María Alemán Muñoz**, por el PRI, le quitará votos a Morena, pero no llegará a la capital; el portero del América, **Adolfo Ríos**, por el PVEM, más que darle competencia al PAN, le quitará votos a Morena, mientras que el partido de izquierda ni candidato tiene. **EL HOMBRE DEL CORBATÓN.** La izquierda imperial es un término chocante, pero es válido. Por eso ya ni cantan La Internacional. Entendemos el imperio, nos movemos en él, nos es natural por más tintes republicanos que le pongamos, nos es natural aún antes de la conquista con el Imperio Azteca; luego la Corona Española, el Imperio de Iturbide, el de Maximiliano, el del PRI y ahora el de la izquierda según versión AMLO, por eso le rindió pleitesía al imperio yanqui por eso se entiende que las huestes morenas queretanas, se hayan quedado en la orfandad, cuando **Santiago Nieto** se queda en su lugar y **Gilberto Herrera Ruiz** regresa al senado. Su hábito de obedecer está fracturado y ahora tendrán que esperar a que les digan qué hacer y a quién poner... bueno de cuasi misógino señaló la diputada **Fabiola Larrondo** al responsable del consejo de Morena en el estado, **Ángel Balderas** y seguimos esperando la demanda que anunció... mientras, apunte Usted como fuerte dupla para el distrito local de Corregidora y Huimilpan a Mary García y Juan Guzmán como abanderados del PVEM para la diputación y Presidencia Municipal, respectivamente. (N)

### ASTERISCOS

**PC SUSPENDE ASAMBLEA DE QUERÉTARO INDEPENDIENTE.** Personal de Protección Civil suspendió la asamblea de la organización Querétaro Independiente por detectar un exceso de personas reunidas en el lugar, por lo que no se cumplieron las medidas sanitarias correspondientes. El exceso de personas se generó después de que un grupo de manifestantes se presentaron en el lugar, quienes externaron diversas irregularidades. **PRESENTA**

**LUNES 16 DE NOVIEMBRE DE 2020**

**UAQ LIBRO POR LOS 150 AÑOS DEL TRANSPORTE.** La UAQ publicó el libro “150 años de transporte urbano en Querétaro” de los compiladores Ana María Arias Servín y José Sosa Padilla junto con Juan Trejo Guerrero como coordinador editorial, obra con la que la institución aporta una reflexión sobre los inicios de la movilidad urbana de la ciudad, su evolución y su estado actual. El libro abarca la historia del transporte urbano durante el periodo 1869-2019. **LOS MÁS QUERIDOS.** De acuerdo con la De las Heras Demotecnia, empresa especializada en investigación político electoral, Santiago Nieto y Roberto Loyola son los candidatos más posicionados en Morena y el PRI, respectivamente. Esto, destaca la empresa, a pesar de que han declarado que no competirán por la gubernatura del Estado. Por su parte, Mauricio Kuri se mantiene como el favorito del PAN. (AM)

### **BAJO RESERVA**

**RÍOS LANZA SU HASHTAG: #AR21.** Quien ya está abiertamente en la carrera por el 2021 es el exfutbolista profesional Adolfo Ríos, pese a que todavía no da una definición pública sobre cuál es el cargo por el que contendrá el próximo año. Hay versiones cercanas al exportero de la selección nacional que aseguran que podría buscar nuevamente la alcaldía capitalina, pero también afirman que le interesa la gubernatura, pero curiosamente en ninguna de las encuestas aparece en las preferencias electorales de los queretanos. Ayer el deportista difundió un video en el que se le observa corriendo frente a los Arcos de Querétaro y haciendo uso del hashtag #AR21. **EN LA UAQ PIDEN SANCIÓN CONTRA SERVIDORES PÚBLICOS DE LA SECRETARÍA DEL BIENESTAR.** Nos comentan que la próxima sesión del Consejo Universitario se va a poner sabrosa, debido a que presentará la información que documenta la presunta guerra sucia que salió desde las oficinas de la delegación federal de la Secretaría del Bienestar para descarrilar el proceso electivo de la UAQ y dañar a la candidata ganadora. Toda esta información, nos cuentan, se hará pública, pero además ya se le envió al coordinador general de Programas Integrales de Desarrollo, Gabriel García Hernández, a quien se le pide que imponga sanciones a los servidores públicos que acusan usaron recursos públicos para meterse a la elección de esta casa de estudios. (EUQ 2)

### **ENTRE CHISMES Y CAMPANAS**

**SUSCRIBEN CONVENIO PARA ATENDER A NIÑOS CON CÁNCER EN HOSPITAL DE QUERÉTARO.** Este sábado, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y la Fundación Teletón Vida suscribieron en presencia del gobernador del estado Francisco Domínguez un convenio de colaboración de prestación de servicios oncológicos para brindar atención subrogada a pacientes que el Instituto canalice al Hospital Infantil Teletón de Oncología (HITO), ubicado en Querétaro. El convenio fue firmado por el director general del IMSS, Zoé Robledo, y la directora del HITO, Lourdes Vega Vega. “La firma de este convenio nos va a aperturar, no solamente en el contexto de la emergencia, sino en lo que sigue, en todo lo que podemos hacer de manera común, coordinada, por los niños y las niñas, desde luego de Querétaro, pero también de todas las partes del país que requieren de esta atención”, dijo el director del IMSS. En tanto, el gobernador se congratuló de que Querétaro facilite la vinculación entre estas dos instituciones emblemáticas en el estado y el país, y ratificó la voluntad de su administración de trabajar con dos aliados: Zoé Robledo, director general del IMSS, y Fernando Landeros, presidente de la Fundación Teletón México. **VÍA ASAMBLEA DE DELEGADOS, DEFINIRÁ PRI CANDIDATURA AL GOBIERNO ESTATAL.** Y también el sábado, en sesión de la Comisión Política Permanente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), se aprobó el método de asamblea de delegados para la selección del candidato a la gubernatura del estado. “Se escuchará la voz del priismo en colectivo, en conjunto, como son todos los Consejos Políticos Municipales, el Consejo Político Estatal, que crearán la Asamblea de Delegados que seleccionarán y ratificarán a la candidata o candidato al gobierno del estado”, confirmó el dirigente estatal, Paul Ospital. Por cierto, Héctor Guillén Maldonado presidirá la Comisión Estatal de Postulación de Candidaturas. **PIDE RUIZ OLAES LICENCIA TEMPORAL A LA LEGISLATURA.** Y que, por motivos estrictamente personales relacionados con su estado de salud, el diputado Mauricio Ruiz Olaes solicitó

**LUNES 16 DE NOVIEMBRE DE 2020**

licencia temporal. “Quiero reiterar que mi decisión fue tomada con base a un tema de salud que es impostergable, sustentada en una intervención quirúrgica inmediata”, aseguró en un comunicado. (CQRO)

## **EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO**

**Se las vio negras.** La diputada Connie Herrer hizo su entripado ayer; pues cuando ya tenía todo dispuesto para la asamblea extraordinaria de Querétaro Independiente, en el Domun hotel, le cayeron los gritos y con pancartas en mano escandalizaron para reventar el evento... y lo hicieron. (N 1)

## **OPINIÓN / CALEIDOSCOPIO / EL LUTO Y EL ENGAÑO**

Por Arturo Maximiliano García, Notario y Maestro en Políticas Públicas

Sin duda sigue siendo rentable políticamente aprovechar las tragedias. Después de los resultados electorales en Estados Unidos, donde parte de la derrota de Trump es atribuida al manejo de la pandemia, ahora en México algunos partidos opositores han lanzado una ofensiva contra el gobierno federal, culpándolo por cada una de las lamentables muertes ocurridas en el país. El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés ha lanzado algo que denomina una Jornada Nacional de luto, mientras que PRD, liderado por Jesús Zambrano, ha llamado a un cambio de estrategia. Por supuesto es posible plantear sugerencias, pero engaña a nuestra sociedad una acusación tan absolutista sobre la culpabilidad única de las tragedias diarias que vivimos, aportando poco a una verdadera solución. Sin duda lo más conveniente, en términos de las alternativas para lidiar con la pandemia es que hubiera un único culpable, pero el asunto no es tan sencillo. Un primer factor que complicó el manejo de la pandemia fue el cálculo de lo que podría durar. En todos los países se tomaron medidas, pero falló la expectativa de lo que durarían estas. Se sabía que la economía sufriría si había paros en las fábricas y cierre de comercios y servicios de todos los sectores, pero conforme pasaron los meses esto simplemente fue insostenible. Socialmente tampoco era soportable el asilamiento, generando graves consecuencias psicológicas. Pero la realidad nos golpeó, ya que la ciencia, aún con una inversión billonaria, no ha sido capaz de encontrar una vacuna contra el COVID 19. Cuando estuvo claro que la pandemia iría para largo, los gobiernos nacionales y también los locales, tuvieron que tomar decisiones complicadas, tratando de encontrar un balance entre la salud, la vida y la sobrevivencia económica de miles de millones de familias. También la sociedad había sido advertida por campañas mediáticas sobre las acciones preventivas para evitar contraer la enfermedad y también para no transmitirla. Algunos las siguen al pie de la letra, a otros ni siquiera poner en riesgo su propia vida y la de su familia ha importado. Así, el oportunismo de estos ataques de algunos partidos políticos, quizá logre sumar votos para ellos o restarlos para el enemigo, pero defraudan a la sociedad al no decir la verdad: que hay una gran responsabilidad en todos nosotros de evitar los contagios, que es por mucho más poderosa que cualquier acción de gobierno. Tampoco nos dice que los gobiernos estatales y municipales son corresponsables de las estrategias para evitar contagios. Es muy triste lo que esta pandemia ha costado en vidas humanas, pero es casi igual de triste el intento por utilizar esta desgracia con propósitos electorales, sin asumir la responsabilidad de cada gobierno estatal y municipal, ahora que andamos tan federalistas, así como la necesidad de que la sociedad entienda que en el combate a la pandemia, nuestras acciones diarias, que no pueden ser vigiladas por ningún gobierno, son fundamentales para aminorar los efectos de la pandemia y las miles de muertes que esta ha provocado. (PA)

## **PLAZA DE ARMAS**

Por Sergio A Venegas Ramírez

**ENVÍA MORENA UN DELEGADO DE PRIMERA.** Chico Herrera, delegado nacional en Querétaro. Habrá boletas tamaño oficio en las elecciones. Une a diputados de oposición la “Ley Garrote”. Revientan consejo a Querétaro Independiente. **El regreso.** Miguel Ángel Chico Herrera, abogado, periodista y político guanajuatense, viene por

**LUNES 16 DE NOVIEMBRE DE 2020**

segunda vez como delegado a Querétaro. Antes lo fue por el PRI, partido en el que militó 40 años y dejó para unirse al proyecto de Andrés Manuel López Obrador hace dos. El sábado fue comisionado a Querétaro por su amigo Mario Delgado, con quien coincidió en el Senado y más recientemente en San Lázaro como diputados federales. Llega medio año antes de las elecciones para coordinar el proceso de selección de candidatos a gobernador, presidentes municipales y diputados de su partido, hoy segunda fuerza del estado con aspiración de convertirse en primera. Conoce Querétaro y a los queretanos, si bien algo han cambiado las cosas desde la vez anterior que estuvo Chico Herrera entre nosotros y gobernaba el priista José Calzada Rovirosa, antes de su ex compañero el senador panista Francisco Domínguez Servién, al que ve como un gobernador muy cuestionado y con mucho por explicar a la opinión pública y -eventualmente- a la justicia, lo que eso signifique, según nos comentó el fin de semana. Trae la encomienda de unir a los morenos y presentar las mejores cartas para dar el campanazo electoral y lograr la cuarta alternancia en el estado, consciente de que las encuestas dan como favorito al Partido Acción Nacional. “Las encuestas no votan” sentenció. Y tiene razón, sino que le pregunten a Fernando Ortiz Arana, Manuel González Valle y Roberto Loyola Vera que cayeron por el exceso de confianza, malas campañas y, claro, traiciones. Hoy, con una sociedad más informada y sensible por los graves problemas sanitarios, económicos, políticos y de seguridad y movilidad, que involucran a los tres niveles de gobierno, los 11 partidos registrados y sus candidatos, más los independientes, tratarán de convencer y motivar a los 1,670,576 electores queretanos (según el último reporte de la lista nominal). El proceso electoral ya inició. Entre el 1 y 10 de diciembre se instalarán los 27 consejos distritales y municipales y a más tardar el 14 de enero del año próximo se registrarán las coaliciones locales y arrancarán las precampañas. A nivel central y local ya se han anticipado algunos acuerdos que podrían o no reproducirse en Querétaro. El delegado de Morena así lo espera, con un PT y Verde ya aliados en lo nacional, aunque aquí la dirigencia del PVEM se ve más cercana al PAN, igual que Querétaro Independiente. ¿Y el PRI? Sorprendiendo con alianzas no convencionales con Acción Nacional y el PRD en algunos estados. Falta algo de tiempo, no mucho, para las definiciones, aunque tengo para mí que lo primero que deben hacer los partidos es lograr las alianzas internas. A Morena, en especial, le urge porque en las últimas semanas se ha desatado lo que nuestro director llama “calentamiento global” con la proliferación de aspirantes a gobernador, queriendo disputarle la postulación a quien se ve desde hace dos años como el candidato natural. En Acción Nacional, que apuesta a la permanencia, no hay tanto problema porque tienen gobernador, bueno o malo, y hasta los eternos enemigos de Domínguez parecen convencidos de que solo un meteorito podría alterar la jugada de la Casa de La Corregidora. Lo mismo podría decirse del PRI con un dirigente nacional, “Alito” Moreno, con más facultades que ninguno de sus antecesores, convertido en gran elector. Con ese panorama, poco halagüeño, llega el diputado federal Miguel Ángel Chico Herrera, sin línea dice, a unificar a sus compañeros del Movimiento Regeneración Nacional. Bienvenido a la guerra.

**-LA VIEJOTECA-** 2009. Hace unos 11 años, armando el equipo de su gobierno, José Calzada Rovirosa decidió invitar a un empresario como secretario de Turismo. El problema es que vivía en los Estados Unidos y tendría que regresarse con todo y familia, ya con el ciclo escolar en marcha y esas cosas. El convocado, sin embargo, aceptó el reto y quemó sus naves en el vecino país para volver a su tierra. Todo iba bien. El futuro titular de Turismo se instaló en la ciudad y comenzó a preparar diversos programas de la materia para el arranque de la administración 2009-2015. En eso estaba cuando Pepe, al parecer por algún tema familiar, decidió cancelar la invitación y dejar fuera a Mauricio Kuri González, quien no tuvo más remedio que regresar a los temas privados, con mucho éxito por cierto. De allá para acá, ha sido presidente de la Coparmex, alcalde de Corregidora -con la mayor votación- y hoy coordinador de la bancada del PAN en el Senado de la República. Además de ser la carta más visible de Acción Nacional para la gubernatura. Mientras tanto, el ahora ex gobernador que le retiró la invitación hace una década, es senador suplente, dirige a nivel nacional el muy diluido Movimiento Territorial del PRI y es mencionado como posible candidato diputado federal plurinominal. La vida es una tómbola. **-OÍDO EN EL 1810-** Más consultas. Que Morena consultará a militantes y simpatizantes para definir alianzas, anunció ayer el dirigente nacional de Morena,

**LUNES 16 DE NOVIEMBRE DE 2020**

Mario Delgado. ¡Órale! -¡**AAAPUNTEN!**- Vía de amparo. Así planteará diputados inconformes la inconstitucionalidad de la Ley Garrote promovida por el gobernador Francisco Domínguez -el pateador- para encarcelar a los disidentes. Los legisladores locales de Morena, coordinados por Paloma Arce Islas, están amarrando un frente común con sus compañeros del PRI. Solo esperan que se publiquen las reformas al Código Penal. Doy fe. -¡**FUEGO!**- Les inquieta Connie. ¿Cómo estarán las cosas que a Querétaro Independiente le reventaron este domingo su consejo estatal en un hotel capitalino? Sus “amigos” convocaron vía redes y hubo exceso de personas ajenas, obligando a suspender por razones sanitarias. ¡Porca miseria! (PA)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**